

Los regantes manchegos van a Madrid a pedir a Espinosa que desmiembre el Júcar

La nueva demarcación hidrográfica mantiene la mayoría territorial valenciana

VOTE ESTA NOTICIA ☆☆☆☆☆



J. S./E. Press, Valencia/Albacete

El presidente de la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental, Francisco Belmonte, anunció ayer que pedirán, "de manera inmediata", una entrevista con la titular de Medio Ambiente, Rural y Marino (MARM), Elena Espinosa, para aclarar aspectos relacionados con la revisión del Plan Hidrológico del Júcar.

Los regantes han tenido acceso a los borradores del nuevo Plan Hidrológico del Júcar en el que se establecen los límites de la nueva "Demarcación Júcar" que sustituye al ámbito territorial de la actual confederación hidrográfica.

La nueva distribución territorial, que incorpora la división entre ríos intracomunitarios-cuya gestión debe asumir la Generalitat- y los extra comunitarios, cumple con la sentencia del Tribunal Supremo y con el Estatut de Autonomía. Además, supondría mantener una mínima mayoría de representantes procedentes de la Comunitat Valenciana en los órganos de gestión del Júcar.

Por el contrario, Belmonte cree que el texto pretende eludir el cumplimiento de la sentencia del Tribunal Supremo de por la que se anularon varios artículos del Plan Hidrológico del Júcar vigente.

Desde la óptica de Castilla-La Mancha cumplir la sentencia pasa por desgajar la cuenca del Júcar de la del Turia, Vinalopó, Mijares, así como a la Albufera.

Además de la manipulación geográfica que supondría desgajar la Albufera del Júcar, de cuyas aguas se nutre, la Administración Estatal entiende que no puede crearse una demarcación independiente para cada río intercomunitario. Para la CHJ, el Mijares y el Turia, por razones obvias, pero también el Palancia y el Vinalopó son intercomunitarios.

Esta sustancial modificación, en opinión de la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental, perjudicaría a los usuarios de Castilla-La Mancha, al tener que repartir los recursos con los de la amplia zona que surge de esta nueva clasificación, y una manera de vulnerar el cumplimiento de la sentencia del Tribunal Supremo.

"Mayoritariamente valencianos"

Los regantes quieren que la ministra escuche "otras opiniones, además de la de los altos cargos del Ministerio, que curiosamente son mayoritariamente valencianos, o han pasado por las instituciones valencianas", manifestó el presidente de los regantes manchegos.

Por último, aseguró que están dispuestos "a ir a Bruselas y lo que haga falta, siempre de manera pacífica", y añadió que esperan contar con el apoyo de las autoridades regionales.